



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NO SERÍA TAN MALO EL MODELO NEOLIBERAL SI SE APLICARA SIN CORRUPCIÓN**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sostuvo que no sería tan malo el modelo neoliberal si se aplicara sin corrupción: se puede tratar del modelo económico más perfecto, pero con la agravante de la corrupción no sirve de nada. El presidente se refirió a las quejas de la población de Aguascalientes por casos de afectaciones a la salud, presuntamente por el consumo de agua a raíz de la privatización del sistema en esa entidad. Sostuvo que se trata de una decisión soberana de cada estado con el aval de sus respectivos congresos locales, en los que la Federación no puede intervenir salvo que se trate de cuerpos de agua bajo jurisdicción de la Comisión Nacional del Agua. Llamó a tener mucho cuidado con estas concesiones, aunque subrayó que no es malo permitir que una empresa administre la distribución del agua, lo que sucede por lo general es que hay corrupción. La variable, dirían los tecnócratas, es ese fenómeno, que echa todo a perder. **López Obrador** invitó a la población a que denuncie los altos cobros o la mala calidad del agua en los sistemas concesionados.

**CUMBRE DE LAS AMÉRICAS; NO SE HA HECHO PUBLICA LA LISTA DE INVITADOS**

Para la Cumbre de las Américas que se celebrará el próximo mes en California, se dio a conocer que la primera tanda de invitaciones para la Cumbre de las Américas se envió la semana pasada, así lo informó un funcionario de la Casa Blanca y añadió que la administración está considerando otras invitaciones. La Casa Blanca no ha hecho pública la lista de invitados. Sin embargo, las continuas idas y venidas han sembrado dudas entre los socios estadounidenses de la región sobre la eficacia de la cumbre. Es una cumbre que se organiza en torno a conversaciones entre presidentes o primeros ministros, dijo un alto funcionario guatemalteco. La cumbre es importante en sí misma que ocurra, pero sería menos exitosa si no es al más alto nivel. La lista de países que amenazan con boicotear la cumbre de **Joe Biden**. Antes de que se enviaran las invitaciones, el presidente de Guatemala, **Alejandro Giammattei**, dijo que no asistiría a la cumbre después de que Estados Unidos criticara el nuevo nombramiento del fiscal general de su país. No está claro si cambiará su postura tras la publicación de las invitaciones. Otros países latinoamericanos, además de México, han expresado su desacuerdo con la no invitación a Cuba, Venezuela y Nicaragua. La presidenta de Honduras, **Xiomara Castro de Zelaya**, dijo: Si no están todas las naciones, no es una Cumbre de las Américas. Guatemala y Honduras han formado parte de la cartera de la vicepresidenta **Kamala Harris** que aborda las causas de la migración. A finales de enero, **Harris** también asistió a la investidura presidencial de **Castro de Zelaya**. Sin embargo, no se ha dirigido a ninguno de los dos países en los preparativos de la cumbre. Por su parte, el presidente de Argentina, **Alberto Fernández**, dijo que asistiría a la cumbre, pero se hizo eco de la preocupación por excluir a los países. No está claro, sin embargo, si el presidente de Brasil, **Jair Bolsonaro**, uno de los países más grandes del hemisferio asistirá.

**CUBA; VIERNES 27 INICIA LA 21 CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DE LA ALBA-TCP**

**Sacha Llorenti** secretario de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), en vísperas de la XXI Cumbre del organismo de integración que se celebrará en Cuba mañana viernes, informó que se retomarán puntos cruciales en la agenda como la pandemia de la Covid-19, medio ambiente y demás situaciones globales que impactan en las economías de los Estados miembros. La Habana, Cuba, Venezuela y Nicaragua, países a los que Estados Unidos no ha invitado a la próxima Cumbre de las Américas, se reunirán el día de mañana viernes en La Habana al más alto nivel. El secretario general del ALBA-TCP precisó que uno de los grandes desafíos es la conectividad del Caribe con otros países de América Latina, donde aprovecho en destacar el apoyo de la Aerolínea Conviasa de Venezuela.



La ALBA integrada por Venezuela, país que promovió el bloque en la presidencia del fallecido **Hugo Chávez**, Cuba, Nicaragua, Bolivia, Dominicana, Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía, San Cristóbal y Nieves, y Granada. La ALBA promueve una integración regional sin Estados Unidos.

### MARIO DELGADO; LEGISLADORES DE MORENA, A FAVOR DE QUE SE RESPETE DECISIÓN DEL PUEBLO EN EL MES DE JUNIO

El presidente de Morena, **Mario Delgado Carrillo**, respaldó el trabajo de la candidata de Aguascalientes, **Nora Ruvalcaba** quien ha sido objeto de hostigamiento. En apego a derecho, se presentó la candidata a la gubernatura de Aguascalientes por la coalición de Morena, **Nora Ruvalcaba** en el Senado de la República para denunciar públicamente el hostigamiento a su equipo de trabajo. **Nora Ruvalcaba** señaló que en su estado, existe un clima de molestia porque las actuales autoridades se caracterizan por el dispendio de los recursos públicos y el sobre costo en obras de impacto social. Aguascalientes ha tenido un desempeño muy sobresaliente ya que el trabajo del presidente **Andrés Manuel López Obrador** es reconocido y **Nora Ruvalcaba** se ha dedicado a tocar caso por caso y ha desenmascarado los casos de corrupción que se registran en ese estado. Por su parte, el senador de Morena **Alejandro Armenta** refirió que el recinto legislativo es un espacio para exponer lo que pasa en los estados, más aún cuando se debe asegurar la estabilidad y tranquilidad en los 6 estados donde habrá elecciones el próximo mes de junio; siendo estos estados Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. Legisladores de la Cámara de Diputados y de Senadores que representan a Morena se apostaron porque los procesos electorales se realicen respetando la voluntad popular y, confiaron en que la coalición Juntos Haremos Historia integrada por Morena, Partido del Trabajo, Partido Verde Ecologista, Fuerza por México y Redes Sociales Progresistas logren el 6 de 6 el próximo 5 de junio y abonar en esas entidades al Proyecto de Nación de la 4ª Transformación que encabeza el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

### SCJN; HOSPITALES PÚBLICOS AUTORIZADOS A PRACTICAR ABORTOS EN CASOS DE VIOLACIÓN

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló la Norma Oficial Mexicana (NOM) que instruye a los hospitales públicos a practicar abortos en casos de violación, incluso a menores de 12 a 17 años de edad sin la autorización de sus padres. Por mayoría de votos, los ministros de la SCJN avalaron la modificación a la NOM-190-SSA1-1999, Prestación de servicios de salud. Criterios para la atención médica de la violencia familiar, para quedar como NOM-046-SSA2-2005. Violencia familiar, sexual y contra las mujeres. Criterios para la prevención y atención. En dicha modificación, se facilitó el acceso de mujeres y menores de edad a la interrupción voluntaria del embarazo cuando hayan sido víctimas de violación sin necesidad de autorización judicial o en el caso de menores de edad sin previo aval de sus padres. El proyecto fue realizado por el ministro **Luis María Aguilar Morales** y con el aval de la Suprema Corte, la NOM ya puede ser aplicada en todos los hospitales públicos del país.

### SENADORES Y DIPUTADOS MORENA, PAN, PRD, PRI, PVEM Y PT; PUNTOS DE VISTA POR PROXIMOS COMISIOS DEL 5 DE JUNIO

Senadores y diputados, de los diferentes Grupos Parlamentarios, dentro del marco de la Agenda política de la Comisión Permanente, intercambiaron puntos de vista en torno a los comicios del próximo 5 de junio en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, donde se renovarán a los titulares del Poder Ejecutivo estatal. El coordinador parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, destacó que después del 5 de junio, la historia colocará a cada quien en su lugar, pero en el movimiento no tenemos preocupación, porque en el país se sabe con claridad en qué etapa de la transición política nos encontramos. Morena gana cinco gubernaturas; pero en Aguascalientes está cerrada la contienda, a pesar de la detención de militantes de este partido y de haber violentados sus derechos, como parte de una campaña de Estado. Frente a las circunstancias y estimaciones electorales, nadie en su sano juicio puede pensar que se derrotará a Morena, porque este partido tiene una base social, construye un proceso de transformación y el pueblo ya no quiere más a los que saquearon, a los que dividieron y robaron. **José Alfredo Botello Montes**, senador del PAN, exigió que las y los integrantes del Gobierno Federal y legisladores de Morena dejen de intervenir en las elecciones del próximo 5 de junio, ya que se ha documentado una serie de ilícitos por parte de funcionarios federales, así como la utilización del Senado para la promoción de los candidatos. El senador **Mario Zamora Gastélum**, del PRI, dijo que los mexicanos quieren elecciones democráticas, en las que puedan votar en libertad y sin temor. Agregó que el Presidente de la República visitó el estado de Sinaloa, por lo que ojalá y no vaya a lo que muchos estamos pensando: a pedir de favor que les ayuden a ganar elecciones. El senador **Noé Castañón** dijo que Movimiento Ciudadano lamenta y rechaza que se estén utilizando los espacios institucionales del Senado para hacer proselitismo electoral, no podemos dejar de hacerlo, porque estaba el compromiso de no contaminar la vida institucional con las estridencias de la vida partidista. El diputado **Kevin Ángelo Aguilar Piña**, del PVEM hizo un llamado a todos los que participarán en la jornada electoral, para que ésta se desarrolle sin ningún incidente, especialmente, a los titulares de los poderes ejecutivos de los seis estados para que no intervengan en la



jornada. El diputado **Juan Isaías Bertín Sandoval**, del PT, expresó que, con el triunfo del próximo 5 de junio, celebrarán la alternancia para terminar con la corrupción que impera en esos seis estados, vemos que la oposición realiza todo para mantener sus privilegios; sin embargo, no podrán evitar la victoria del movimiento. **José Francisco Yunes Zorrilla**, senador del PRI, expuso que al gobierno de la República y a los emanados de Morena les preocupa sólo ganar elecciones, aunque eso signifique lastimar las posibilidades de desarrollo de México, porque sólo les interesa el proselitismo, aunque eso implique descuidar acciones de gobierno claves y sensibles como es la seguridad y la tranquilidad.

### **SENADOR MARIO ZAMORA GASTÉLUM; HABLA SOBRE AGENDA POLÍTICA, PROCESOS ELECTORALES 2022**

El senador **Mario Zamora Gastrelum**, del grupo parlamentario del PRI, habló sobre una grabación ilegal, difundida en contra de Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, señalando que es de alguien que ni siquiera tienen constancia que es su voz. Dijo que venir a la Máxima Tribuna a presentar eso, es algo que da pena ajena. Creo que lo importante es, y venimos a decirlo porque lo vivimos, la gran mayoría de los mexicanos queremos tener elecciones libres y democráticas, que con toda libertad cualquier ciudadano independientemente de la preferencia política que tenga, pueda ir a una urna con la tranquilidad de depositar su voto en libertad y sin temor alguno. El senador priista, sostuvo que lo que sucede en Tamaulipas ya se vio en años pasados en Sinaloa, candidatos vinculados al crimen organizado que pone sus aviones, vehículos y dinero a favor de un partido político. Llama mucho la atención que aquí veo algo que pasó en años pasados en Sinaloa, veo una transacción de un banco de Mónaco, a un banco en Islas Caimán, a una cuenta del hoy hijo del gobernador de Sinaloa, por 1.7 millones de dólares. Vemos cómo el hijo del hoy candidato de Morena, **Américo Villarreal**, recibe cerca de 21 millones de dólares. El senador sinaloense alertó que no se puede enfrentar una elección contra alguien que trae armas, contra alguien que secuestra, que amenaza con las armas en la mano. No queremos eso los mexicanos, no caminemos esa senda, aquí está comprobado, y lo digo, **Américo Villarreal** fue el delegado de Morena y estuvo meses en la elección de Sinaloa, meses, y se lo digo de frente, doctor, yo tenía una muy buena impresión de usted, ojalá se anime a dar la cara y responda a esta información que es pública y que es conocida. Asimismo declaro que, si alguien viene y le inventa algo a él, dijo: "yo doy la cara, hay que dar la cara, no tiene de malo. Y qué curioso, y lo digo con respeto, el presidente va 3 días a Sinaloa, 3, viernes, sábado y domingo. Seguramente va a ir a Badiraguato, y qué bueno, y ojalá vaya y anuncie un programa en beneficio de los campesinos, financiamiento barato y oportuno, certeza en la cosecha, apoyo para fertilizante que tan caro está, y les garantizo que vamos a producir muchísimo maíz, porque los productores sinaloenses son los mejores del mundo para producir maíz. Ojalá y vaya y apoye al gobernador **Rocha**, en que apoye con presupuesto para las más de mil escuelas de tiempo completo que prácticamente desaparecieron, y que el propio gobernador **Rocha** ha dicho como buen maestro rural que fue, que es un programa que vale la pena, pero que hoy no tiene presupuesto para continuar con él.

### **DIPUTADA MACARENA CHÁVEZ; ACTUALIZAR REGISTROS DEL CERTIFICADO DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19**

La diputada **Macarena Chávez Flores** (PRD) tras señalar que las y los connacionales que requieren viajar al extranjero se han visto seriamente afectados por no contar con el documento actualizado, exhortó a las secretarías de Salud, de Gobernación y de Relaciones Exteriores a actualizar los registros del certificado de vacunación contra Covid-19. Asimismo demandó resultados de acciones articuladas con otras naciones, en el combate a falsificaciones. Indicó que con ese fin impulsa un punto de acuerdo y recordó la existencia de un mercado negro a nivel mundial que pone en riesgo no sólo la salud de quienes viajan y las naciones destino, sino que también se fortalecen los negocios turbios con las consecuentes implicaciones económicas, políticas y sociales para los países. **Chávez Flores** refirió que a pesar de que en México se han reportado innumerables casos de certificados falsos de pruebas y vacunas, a la fecha poco o nada se sabe de la Fiscalía General de la República ni de la Secretaría de Salud sobre consecuencias y resultados de las acciones implementadas en puertos, aeropuertos, y centrales camioneras para garantizar que la gente viaje segura.

### **CECILIA PATRÓN Y TERE JIMÉNEZ; MARCHA POR LA PAZ EN AGUASCALIENTES**

La secretaria General del PAN, **Cecilia Patrón Laviada**, acompañó a la candidata a gobernadora, **Tere Jiménez**, a la Marcha por la Unidad y la Paz en Aguascalientes, para garantizar que la gente pueda acudir a las urnas el 5 de junio a depositar su voto con absoluta libertad. Denunció la llegada de unas tres mil personas de estados con gobiernos morenistas a Aguascalientes para tratar de desestabilizar la elección. **Patrón Laviada** hizo un llamado a las autoridades electorales para que vigilen que el proceso se desarrolle en tranquilidad, porque los ciudadanos merecen elecciones libres y en paz.

**EE.UU.: LEGISLADORES PIDEN AUMENTAR EDAD PARA COMPRAR ARMAS DE FUEGO EN EU**

La gobernadora de Nueva York, **Kathy Hochul** a raíz de los recientes tiroteos masivos registrados en Texas y Buffalo, solicitó una legislación estatal que elevaría la edad para comprar ciertos tipos de armas de fuego de 18 a 21 años. La gobernadora pidió una legislación estatal que elevaría la edad para comprar ciertos tipos de armas de fuego de 18 a 21 años, **Hochul** dijo que como mínimo quiere que la ley limite las compras de fusiles AR-15 para los menores de 21 años. No quiero que un joven de 18 años tenga un arma, declaró **Hochul** después de celebrar una reunión de un grupo de trabajo interestatal que aborda el flujo de armas de fuego ilegales hacia Nueva York. En Texas, el presunto tirador, también de 18 años y que fue abatido en el lugar, usó una pistola y posiblemente un rifle, según el gobernador de Texas. La gobernadora aseguró que el dolor provocado por la violencia armada debe canalizarse a la acción. Se espera que los legisladores estatales adopten un paquete de medidas de control de armas la próxima semana, antes de la finalización programada de la sesión legislativa.

**PAPA FRANCISCO; DENUNCIO EL COMERCIO INCONTROLADO DE 3 ARMAS TRAS MASACRE EN TEXAS**

El papa Francisco, con el corazón roto, tras la matanza en una escuela primaria de Texas, denunció el comercio incontrolado de armas. Dijo: Tengo el corazón roto por esta matanza cometida en una escuela primaria de Texas. Rezo por los niños y por los adultos muertos y por sus familias. Es hora de decir basta al tráfico incontrolado de armas.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz